

Saint-Benoît- de-Gosse

Résurrection

PAR FRANÇOIS MARCHAL

Curé :
François MARCHAL

Prêtre auxiliaire :
Jean-Paul DELORD

Prêtre retiré :
Jean-Marie NAPIAS

Diacres :
Wilis DAIZIS

Secrétariat paroissial :
133, route des Vignerons
40390 Saint-Martin-de-Hinx

Permanences :
Jeudi et vendredi : 9h-12h

Tél. :
05 59 56 30 30

E-Mail :
saint-benoit-de-gosse@orange.fr

8 relais :
Saint-Martin-de-Hinx
Saint-Jean-de-Marsacq
Sainte-Marie-de-Gosse
Josse
Orx
Saint-Laurent-de-Gosse
Saubrigues
Biarrotte

Dernièrement, dans ma prière, me rappelant une rencontre lumineuse de quelques années auparavant (celle d'une personne ayant mené une vie d'errance mystérieusement traversée par des faits tout simples mais providentiels l'ayant rapprochée de Dieu), je me suis mis à penser : ce jour-là, j'ai vu la Résurrection à l'œuvre dans une vie.

Peu après, je me suis arrêté sur cette bienheureuse incursion d'une telle distraction au cœur de ma prière ; et j'ai compris que mon constat, bien que juste, était cependant imparfait ; ce qui m'a conduit aux variantes que voici.

D'abord, ce flash-souvenir a fait boule de neige au fond de ma mémoire, et j'en suis venu à dire : j'ai vu la Résurrection à l'œuvre dans des vies.

Devant de nouveaux événements de semblable nature, la phrase est devenue ensuite : je vois la Résurrection à l'œuvre dans des vies.

Ayant eu l'occasion d'échanger avec d'autres ministres ordonnés auxquels le ministère procure de pareils joyaux que sont les récits de poignants retournements de vie, la phrase est devenue enfin : nous voyons la Résurrection à l'œuvre dans des vies.

Qui pourra deviner la joie secrète de ces moments particuliers où il nous est donné, à nous ministres ordonnés, de recueillir ainsi le témoignage d'existences en lesquelles l'impossible se fait possible, l'impensable se fait grâce ?

Au matin de Pâques, à la vue du tombeau vide, saint Jean dit de « l'autre disciple, celui que Jésus aimait » - c'est-à-dire probablement lui-même - qu'« il vit et il crut » (Jn 20,1-9)

Comprendons-nous alors d'où vient la foi ?

La foi vient du regard intérieur, elle repose sur un «rien» (le tombeau vide, vidé de celui qui y avait été placé...), parce qu'elle est avant tout l'œuvre de l'Esprit Saint, l'Esprit du Ressuscité qui parle au cœur de l'homme, ouvre le regard de son cœur.

En ce temps pascal, je suis heureux de vous partager cette joie, dans le Christ Vivant qui nous envoie l'annoncer.



Tél : 05 - 58 - 77 - 90 - 87 - Fax : 05 - 58 - 77 - 92 - 86
Mail : saubrigues@cneap.fr Site internet : www.lycèdesaubrigues.fr

LES ÉQUIPES SYNODEALES

Parmi les 10 équipes constituées au sein de l'Ensemble pastoral Adour-Maremne, Caroline Bayle-Siot et Claude Dubéarnès se sont retrouvées, au printemps 2024 puis à l'hiver 2025, dans le groupe de huit personnes qui a travaillé l'itinéraire 2 sur les structures paroissiales et la prise de responsabilités par les laïcs.

Pourquoi avons-nous participé à cette équipe synodale ? Qu'est-ce que cela nous a apporté ?

Témoignage de Caroline Bayle-Siot

« La curiosité est sans doute ma première motivation. Disons la plus spontanée. Mais pas la seule. J'ai pris conscience de ma proximité avec l'Église lors du décès de notre grande fille, Dana. J'ai ressenti beaucoup de soutien. Cela me permet aujourd'hui, de partager avec Dune, notre seconde fille qui est, elle, très engagée auprès des scouts, à l'aumônerie et au MEJ. Il me paraît nécessaire de réfléchir à des propositions pour moderniser l'Église, la rendre plus dynamique. Il est temps de mieux tendre la main à la jeunesse qui a besoin de spiritualité. Une autre motivation est le travail en équipe, la réflexion partagée. J'ai le sentiment aujourd'hui de mieux comprendre le fonctionnement de l'Église, j'ai appris énormément des autres lors de ces réunions.»

Témoignage de Claude Dubéarnès

« Ce qui m'a motivée est la conviction que notre monde a, de façon urgente, besoin d'entendre le message d'amour de Dieu. Il nous faut alors moderniser notre fonctionnement d'Église pour ne pas l'empêcher de rendre l'Évangile audible par nos contemporains, qui n'ont plus du tout la même vie ni les mêmes valeurs qu'autrefois. La diminution du nombre de prêtres n'est pas la seule raison de l'obligation d'adapter notre fonctionnement paroissial. Il y a aussi la nécessité de redonner à tous les laïcs leur mission de « prêtre, prophète et roi », mission reçue le jour de notre baptême. Les textes du Concile Vatican II sont très clairs là-dessus, mais ils ont 60 ans et ne sont toujours pas vraiment mis en œuvre ! Notre Pape François insiste aussi beaucoup sur cet appel à reconnaître davantage la responsabilité des laïcs. Nous devons tous quelque part convertir nos mentalités sur ce point, membres du clergé comme paroissiens ordinaires.

Les échanges en équipe m'ont aussi permis de découvrir plein d'initiatives originales et fructueuses qui se vivent ailleurs, et pourraient être adaptées à notre diocèse. Et, en tant que laïque, je retiens de cette réflexion que, si nous voulons vraiment aider à diffuser l'Évangile dans nos villages, il faut nous engager pour prendre notre part ! Nous ne pouvons plus rester des consommateurs passifs ou routiniers.

Entrée en catéchuménat

En début de messe dominicale du 16 février dernier, la paroisse accueillait trois jeunes catéchumènes en début de parcours vers le baptême : Marjorie, Jon et Tommy.

Voici le témoignage de deux d'entre eux :

Marjorie :

« Si aujourd'hui je me prépare à recevoir le baptême, c'est parce que mon parcours de vie, fait de joie et d'épreuves, m'a amenée à chercher un sens plus profond à ma vie et donc à me tourner vers Dieu.

Ces expériences m'ont permis de comprendre combien la foi est une source de lumière, de force et d'expérience.

Ma rencontre avec mon conjoint a joué un rôle important dans cette démarche. C'est une personne qui me comprend, me soutient, m'encourage et qui m'a redonné espoir en l'amour. À ses côtés, j'ai ressenti le besoin de m'engager pleinement dans ce chemin spirituel. Cette relation m'a permis de voir que l'amour et la foi peuvent se nourrir mutuellement et être les fondations d'une vie commune solide, respectueuse et épanouie.

En me préparant à recevoir le baptême, je fais le choix d'ouvrir un nouveau chapitre de ma vie, de renouveler mon cœur et de marcher dans la lumière du Seigneur. Je prie pour que ce chemin m'accompagne dans ma vie personnelle, dans ma relation et peut-être un jour dans notre mariage.



Les trois catéchumènes accueillis

ENSEMBLE PASTORAL

Merci à vous tous pour votre accueil, vos prières et merci de m'avoir écoutée. ».

Tommy :

« Étant passionné de l'histoire de notre magnifique pays, la France, je trouve important à mes yeux le fait de me rapprocher de l'Église catholique qui a

tant marqué l'histoire de notre patrie et de notre civilisation.

De plus, le personnage de Jésus-Christ me fascine et me passionne. C'est aussi un moyen pour moi de m'y intéresser davantage et de développer ma foi chrétienne. ».



Marjorie avec ses accompagnatrices



Tommy avec ses accompagnateurs

Lycée de Saubrigues

PAR OIHANA ANOCIBAR

L'aumônerie en lycée ? Mais pour quoi faire ?

Au lycée de Saubrigues, l'aumônerie permet à nos jeunes de prendre confiance en eux, de se valoriser, tout en veillant à ne pas négliger la bonne ambiance et en insistant sur l'entraide et la solidarité !

Par exemple, lors de la journée de fête pour Noël, quelques volontaires ont animé la célébration à l'église du village en présence du prêtre de la paroisse, l'abbé François, toujours partant



pour pousser la chansonnette avec nos lycéens. Un honneur de se produire devant tout le lycée dans un lieu si prestigieux. Ou encore, d'autres adolescents réaliseront en ce début d'année une fresque sur un mur du bâtiment de l'école, mêlant ainsi les compétences de chacun, l'écoute et le partage : des notions primordiales pour notre religion. Et pour clôturer l'année, des

thèmes de discussion divers et variés permettront à tous les jeunes de participer librement en donnant et en écoutant les idées de chacun sur ces sujets et tout ça, dans le respect !

C'est ça l'aumônerie au lycée : c'est apprendre à vivre ensemble tout en tolérant nos différences. (Oihana Anocibar, enseignante, est présente tous les lundis de 13h à 14h.)

Concerts

► À Orx

En un frais dimanche après-midi de février, nous nous sommes retrouvés dans la jolie petite église romane d'Orx.

Le concert, organisé par la Commission Culture de la municipalité, a réuni deux groupes d'artistes originaires principalement de Capbreton.

Tout d'abord, nous avons entendu Marjorie Courtiau, compositrice, et son amie Clara Alma au handpan : objet original, ressemblant assez à une soucoupe volante sur trépied, inventé en Suisse. C'est un instrument à percussion métallique dont les musiciennes, à l'aide de leurs mains, de leurs doigts, ont tiré



Lous Pibalous

des sons cristallins et très mélodieux, un régal pour un moment de méditation.

Puis un quatuor de chanteurs, *Les Voix Liées*, ont interprété des morceaux de Bach, Beethoven et d'autres compositeurs plus modernes.

Le ténor Jean-Pierre Arsaut, l'alto Annie Delétré et les deux sopranos Sissi Dalmagne et Marjorie Courtiau nous ont enchantés par leurs voix justes et de grande qualité, dans des adaptations originales de grandes œuvres du répertoire.

Cette soirée fut un moment précieux, dans ce petit village dynamique qui ne manque pas d'idées et de suggestions de rencontres enrichissantes.

CLAUDE DUBÉARNÈS



Clara Alma au handpan



Charline Dona

Tous les dons étaient reversés à l'Association *Pugna*, située à Dax.

Charline Dona a assuré la première partie version pop/folk à 20h puis à 20h30, la chorale *Lous Pibalous* de Capbreton a interprété de nombreux chants bien connus de tous.

Qui sont les deux associations partenaires ?

Les Damisèles : un mix de "Damisèle" (demoiselle en gascon et salle de spectacles de Saubrigues), du mot "Dames" (4 copines) et de "Sénégazelle" (course humanitaire au Sénégal à laquelle elles ont participé en 2018). Le but de l'association est depuis 2017 de mener des projets et des actions de solidarité nationale et internationale par le biais d'activités sportives comme la Courstache, évènement sportif au profit de la Ligue contre le Cancer depuis 3 ans début novembre à Saubrigues.

Pugna : ce mot signifie « combat » en latin. Il résume par-

► À Saubrigues

L'association *Les Damisèles* de Saubrigues a organisé un concert caritatif le vendredi 31 janvier 2025 à la salle *La Mamisèle* de Saubrigues.



Les Voix Liées

ENSEMBLE PASTORAL

faîtement l'état dans lequel se trouvent les malades qui luttent contre leur maladie ainsi que l'action durable qu'il est important de mener pour apporter le soutien nécessaire. Une des membres de l'association est atteinte d'une tumeur Desmoïde, maladie dite orpheline depuis l'âge de 15 ans. Elle est suivie à l'institut Bergonié de Bordeaux enchaînant les divers traitements (chimiothérapie, cryothérapie...) sans parvenir pour l'heure à stopper la croissance de cette tumeur. Les visites mensuelles dans cet institut et les échanges avec les médecins ont fait prendre conscience à ses proches du manque de moyens alloués à la recherche pour un traitement efficace afin de vaincre ce type de tumeur. L'entrée au chapeau, la vente de crêpes et de boissons a permis aux Damisèles et à la chorale Lous Pibalous d'offrir un don de 1358 euros.

CHRISTINE GAYON

► À Saint-Vincent-de-Tyrosse

Avec les Amis de l'Orgue de Saint-Vincent-de-Tyrosse, nous avons assisté le dimanche 9 février dernier à un magnifique concert inédit, interprété par quatre cornistes landais. Le cor d'harmonie est un instrument à vent de la famille des cuivres. Grâce à son embouchure et son large pavillon, il a un son doux, mélodieux et riche en harmonies que l'on l'entend souvent dans les musiques de films. Vincent Caup nous a fait aussi découvrir le Cor des Alpes, très long, entièrement en bois, servant à appeler à l'aide dans les régions montagneuses.

Ce concert a conquis et fasciné le très nombreux public présent ce jour-là, tant par la découverte de tous ces cors que par

**Dimanche 9 FÉVRIER 2025 à 17h
Église ST-VINCENT DE TYROSSE**



**Vincent Caup - Rémi Lorin
Benoît Cazaux - Baptiste Castets**
**Avec la participation à l'orgue
de François Marchal**

**Interpréteront des œuvres de Telemann,
Bach, Rossini, Wagner, Schubert, Bizet,
Piazzola,
Nogaro, Queen.**

les pièces d'orgue interprétées - avec des combinaisons de jeux moins connus - et admirablement jouées par notre curé de la paroisse, François Marchal, merveilleux organiste.

CILOU DU BELLAY

Soirées de partage

PAR JOËLLE DULUCQ

Le Carême a débuté en soirée par la célébration des Cendres en l'église de Saint-Vincent-de-Tyrosse.

Les paroissiens de l'Ensemble pastoral sont venus nombreux et la plupart d'entre eux sont restés pour le partage du « bol de riz » à la fin de l'office. Tout en faisant jeûne ce soir là, on participait à la solidarité pour le profit du CCFD (Comité catholique contre la faim et pour le développement), en donnant une libre participation.



Une identique soirée de partage a lieu le soir du vendredi saint après la célébration et pour la même cause.

Une façon solidaire de vivre le Carême.

La confirmation

PAR ÉVELYNE DE VERTEUIL

Le dimanche 26 janvier, l'église Saint-André de Soustons était en fête pour accueillir notre évêque, Mgr Nicolas Souchu, venu donner le sacrement de la Confirmation à 38 jeunes de six paroisses des Pays Côte-Sud et Gave-Adour au cours de la messe dominicale.

L'église était comble, familles, amis et paroissiens étant venus en grand nombre les entourer.

Peut-on dire que le vent de l'Esprit Saint a soufflé sur ces jeunes, au travers des deux temps forts de ce sacrement ? Le geste de l'imposition des mains fait ensemble par tous les prêtres présents accompagne la prière que dit l'évêque en même temps pour demander à l'Esprit-Saint de répandre ses sept dons sur les confirmands. Puis l'onction avec le Saint Chrême faite individuellement pénètre sur



leur front : « N., reçois l'Esprit-Saint, le don de Dieu ». Le parrain ou la marraine qui accompagne le jeune et que chacun s'est choisi est là pour l'aider à marcher à la suite de Jésus. C'est pour cela qu'il est demandé à ces parrains-marraines d'être eux-mêmes confirmés. Au regard du nombre de jeunes, Mgr Souchu avait demandé à l'abbé Jean-Bernard Labeyrie, curé de l'Ensemble pastoral Notre-Dame-des-2-Rives et par ailleurs vicaire épiscopal de ces deux pays, de l'aider à donner l'onction avec le Saint Chrême.

Ce fut une belle célébration, priante et chantante. Les jeunes s'y étaient préparés avec beaucoup de sérieux et de profondeur au cours des 18 mois précédents et particulièrement lors du week-end diocésain des confirmands à Dax les 23 et 24 novembre, puis de leur retraite au Berceau de Saint-Vincent-de-Paul le 11 janvier et lors de la répétition de la veille, ce qui y a largement contribué, C'était un dimanche de tempête ! À la sortie, le vent soufflait si fort que les écharpes blanches et rouges portées par les jeunes au cours de la célébration s'envolaient pour la photo de groupe ! Aussi a-t-il fallu se replier sur les marches du chœur pour une belle photo avec Monseigneur.

Puisse le vent de l'Esprit souffler aussi fort sur ces jeunes confirmés, pour vivre leur foi avec courage et espérance, cette espérance que notre diocèse en synode nous invite à oser pour l'avenir. Et l'avenir de l'Église, c'est eux !



AGENDA

CÉLÉBRATIONS DE LA SEMAINE SAINTE

- **18h**, lundi 14 avril, **messe Chrismale** en la cathédrale de Dax
- **19h**, jeudi 17 avril, **Cène** du Seigneur à Sainte-Marie-de-Gosse

- **19h**, vendredi 18 avril, **Passion** du Seigneur à Saint-Vincent-de-Tyrosse et remise de la croix aux jeunes de la profession de foi de l'Ensemble pastoral.

- **21h**, samedi 19 avril, **Vigile pascale** à Saint-Martin-de-Hinx et remise de la lumière aux jeunes de

la profession de foi de l'Ensemble pastoral.

PÂQUES

- **10h30**, dimanche 20 avril, **messe de Pâques** à Saint-Geours-de-Maremne. (Fêtes patronales)

L'aumônerie

PAR VIRGINIE

L'aumônerie connaît un nouveau souffle. Une quinzaine de jeunes de 4^e et 3^e se retrouvent régulièrement pour continuer leur chemin de Foi après avoir reçu le sacrement de confirmation. Ce sont désormais des adolescents qui aiment se rencontrer et parler du Christ sans tabou. Ils se retrouvent également pour des sorties plus ludiques et n'hésitent pas à se lancer dans la création pour financer leurs projets. À l'occasion de Pâques, ils ont fabriqué un dizainier qui a eu beaucoup de succès.



INFOS PAROISSIALES

AGENDA PAROISSIAL :

Adoration du Saint Sacrement : 1^{er} vendredi de chaque mois à 18 heures à Biarrotte.

Secrétariat : Ouverture le Jeudi et Vendredi de 09 h à 12 h.

Inscriptions baptêmes : Salle Sainte-Bernadette à Saint-Martin-de-Hinx – Samedis 26 avril, 24 mai et 28 juin.

Fête paroissiale à Saubrigues : Samedi 24 et dimanche 25 mai 2025

Abonnements Clarté :

Nous sommes à la fin du 1er trimestre 2025 et les abonnements tardent à être réglés malgré plusieurs insertions du bulletin d'inscription dans les précédentes éditions. **Seuls 30 abonnés ont payé sur les 151 inscrits.**

Vous trouverez donc un nouveau bulletin pour celles et ceux qui ont oublié de procéder au renouvellement. Merci à tous pour votre coopération.



Pour recevoir le JOURNAL CLARTÉ - Bulletin à retourner

Coupon à découper et à renvoyer au : Secrétariat paroissial -133, route des Vignerons - 40390 Saint-Martin-de-Hinx
Joindre votre participation de 10 euros minimum, de préférence par chèque, établi à l'ordre de :
Paroisse Saint-Benoît-de-Gosse.

Je souhaite recevoir Clarté

Je souhaite continuer de recevoir Clarté

Nom : Prénom :

Adresse :

.....

Merci de ne pas envoyer votre règlement à Dax

Dans ce numéro de votre journal préféré, je voulais évoquer les fêtes annonçant le Saint Jour de Pâques. Mais, chers lecteurs, vous avez eu le bonheur de lire dans la précédente édition un très beau texte signé par M. l'abbé Alfred Brettes. Nous y voyons tout, et plus encore, sur le temps

de Carême de jadis et d'aujourd'hui. Ainsi, tout est dit sur ces fêtes si importantes dans nos vies de chrétiens. Merci Père ! Pour cette Année Sainte, j'ose espérer, et le souhaite de toute mon âme, que les grands de ce monde auront la sagesse de se reprendre pour nous parler de paix au lieu de nous abreuver de mots et d'images si peu réjouissantes.

Dans notre village :
27 février : nos seniors sont allés

prendre l'air dans nos chères Pyrénées à Ursibil. A la cidrerie, le repas fut très apprécié par des « touristes » de plus en plus nombreux.

12 mars : l'amicale des anciens combattants d'Orx a tenu son assemblée générale.

20 mars : spéciale gourmet ; la journée beignets organisée à la salle municipale par le « Trait d'Union ».

JEAN-Louis DUREISSEIX

Saint-Martin-de-Hinx

Réveil d'Automne

C'est un rituel obligatoire pour les associations de réunir ses membres une fois par an en assemblée générale. Pour le réveil d'Automne, elle s'est déroulée le 15 mars. 119 membres se retrouvaient à la salle socio-culturelle à l'issue de la messe célébrée par l'abbé Marchal. C'est la journée des bilans moral et financier de l'année 2024 qui s'est avérée positive à tous les sens du terme.

Mais également, journée du souvenir de celles et ceux qui nous ont quittés : André Dufourg, Lydie Labouyrie, Maurice Gayon.

Journée de bonheur pour accompagner nos amis qui fêtaient leurs noces de diamant pour Robert et Jacqueline Labouyrie, leurs noces d'or pour Bernard et Maryse Baradat ainsi que Guy et Martine Marsal. Comme il se doit, Jeanne a lu, à chaque couple, un poème élaboré par ses soins. Pour finir, la Présidente nous conviait à avoir une pensée émue pour les membres retenus à leur domicile pour raisons de santé.

C'est toujours avec le même plaisir que nous avons retrouvé nos deux centenaires : Gaby Papin et Jean Carrère.

Peu de changement au niveau



du bureau si ce n'est le départ de Jacques Bagat, remplacé par Bernard Touya. Ce dernier nous a d'ailleurs concocté un bon repas comme d'habitude.

Merci au bureau et au conseil d'administration pour les efforts déployés toute l'année pour nous divertir, nous rassembler et nous faire oublier nos tracas quotidiens.

Au final, une journée riche en émotions, en partage et en convivialité.

JEAN-CLAUDE

Biarrotte

Dans le cadre de la 7^e édition de la journée citoyenne de nettoyage, la municipalité de Biarrotte organisait le 1^{er} mars dernier une opération « commune propre ». Dès 8 heures et demi, une vingtaine de bénévoles, répartis en plusieurs groupes, ramassaient les objets indésirables jetés dans les fossés, rangeaient la cuisine et enlevaient la poussière au plafond de la salle tandis que le comité des fêtes mettait de l'ordre dans les combles. Le débroussaillage d'un terrain communal en vue d'un



aménagement en coin détente restait le chantier le plus important de cette journée. Verre de l'amitié et casse-croute offerts par la municipalité clôturaient ces moments de labeurs.

JEAN-LOUIS VIDAL